

## **Vorläufiges Protokoll**

### **DENKZELLE Infrastrukturen**

**27.11.2025**

**Ort: THEATERKONTOR Bremen**

#### **Konzeption und Durchführung**

AGENTUR FÜR FAST ALLES

Frederieke Behrens

Tobias Pflug

[denkzellen@fuerfastalles.de](mailto:denkzellen@fuerfastalles.de)

+49 421 69 680 430

*Die DENKZELLEN - ein Projekt im Auftrag des Senators für Kultur der Freien Hansestadt Bremen  
**FÜR DIE FREIEN KÜNSTE***

## **Aktuelle Themen**

### **1. Raumübersicht:**

Es wurde vor ein paar Jahren eine Raumübersicht erstellt. Die war bis vor kurzem auf der Internetpräsenz des Senators für Kultur abrufbar. Die Frage ist, wie mit der Liste in Zukunft verfahren werden soll und ob sie aktualisiert werden kann. Wer beim Senator für Kultur ist dafür verantwortlich? Ist das umsetzbar?

### **2. Weihnachtsmarkt:**

Der Weihnachtsmarkt ist umfänglich mit Sicherheitsinfrastruktur ausgestattet. Wie ist es zu der Anordnung gekommen? Handelt sich um ein zertifiziertes Konzept? Wer entscheidet über Art und Umfang der Sicherheitsinfrastruktur?

### **Brandschutz**

Kerstin Kimmerle vom Güterbahnhof berichtet von der Brandschutzsanierung des Güterbahnhof Geländes. Es gab ein Gutachten und daraus resultierten entsprechende Maßnahmen (Rauchabzug, Fluchtturm, Löschwasserkonzept, Räumung der Gleishalle, Brandmeldeanlage etc). Diese sind Bedingung dafür, dass der Mietvertrag verlängert wurde. Bauherrin ist die WfB.

Die Brandmeldeanlage wird in Kürze aktiviert. Es werden Fehlalarme erwartet.

Finanzielle Auswirkung: Es wird mit beachtlichen Mehrkosten gerechnet. Bisher ist eine Kompensation über Gestaltungsmittel eine Zwischenlösung, aber das reicht nicht aus.

### **Räume**

Solveig Schneider vom Landesmusikrat stellt das von ihnen entwickelte Raumportal vor. Zur Pflege des Portals fehlen aktuell die Ressourcen. Kann dieses Instrument auch für die anderen Sparten von Interesse sein?

Hier der Link:

<https://landesmusikrat-bremen.de/service/raeume-finden-online-tool/>

Hier wird der Hinweis auf EFFRE Mittel gegeben.

Heiner Stahn oder Kiron Kreuter sollen eingeladen werden zur nächsten Denkzelle.